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A pandemia da 
Covid-19 ainda

não acabou.
Não se descuide.
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Licitação de
terminal recebe

contribuição popular

Cartório eleitoral de 
Guarujá alerta sobre 

notícias falsas nas redes
Reportagem apurou o que é fato sobre o cancelamento de títulos de

pessoas maiores de 70 anos e sobre a biometria para eleitores em Guarujá
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A missão do servidor municipal 
Com os recentes acon-

tecimentos que envolvem 
a administração pública 
de Guarujá, e o afasta-
mento do prefeito Válter 
Suman (PSDB) de suas 
funções à pedido da 
Justiça, tanto Executivo, 
quanto o Legislativo, vêm 
se cercando de mecanis-
mos para tentar corrigir 
qualquer desvio que pos-
sa vir a ocorrer no futuro 
no que se refere à lisura 
com o erário público.

 A prefeita em exer-
cício, Adriana Machado 
instituiu na última sema-
na um conselho de go-
vernança formado por 
gestores de diversas se-
cretarias municipais a fim 
de que os projetos em 
discussão, e as etapas 
de execução, sejam de 
conhecimento, e de res-
ponsabilidade, de todos.

Nesta semana, foi criado 
um novo conselho, desta 
vez no setor de compras 
da prefeitura, para que os 
processos de aquisição 
de produtos e insumos 
seja planejado de acordo 
com a necessidade de 
toda a rede. A medida 
visa economizar tempo 
e dinheiro público, mas, 
também, tornar o pro-
cesso mais transparente.

O Legislativo munici-
pal também entrou na 
onda da ‘transparência’ 
e nesta semana anunciou 
a criação do Programa 
de Integridade da Câma-
ra Municipal de Guaru-
já, “que estabelece um 
conjunto de mecanis-
mos com foco em ações 
contínuas de prevenção, 
detecção e correção de 
irregularidades, de atos 
de fraude e de corrupção 

praticados contra a CMG”.
Há quem diga que a 

prefeitura resolveu trocar 
a fechadura depois que 
a porta foi arrombada, 
e que a Câmara está se 
antecipando a problemas 
em contratos vigentes, 
mas o que importa é que 
as medidas são válidas e 
necessárias para o futuro. 

Melhor ainda, as me-
didas lembram aos ser-
vidores de carreira, téc-
nicos em suas funções, 
que estes sempre tiveram 
responsabilidade pela 
boa condução da má-
quina pública, motivo 
pelo qual seus empre-
gos não dependem do 
governo em exercício. 
Vale lembrar que, nem 
sempre quem se cala 
perante o mal, com ele é 
conivente, exceto quan-
do se faz vista grossa. 

Micros
Casa do menor
Monitores da Casa do 
Menor de Guarujá, que 
acolhe 18 crianças e ado-
lescentes reivindicaram 
nas redes sociais, nesta 
semana, pagamentos de 
salários e décimos tercei-
ros que estariam atrasados 
há cerca de 4 meses. Na 
manifestação, os funcioná-
rios alegavam que a Prefei-
tura teria responsabilidade 
pelo pagamento desses 
contracheques, por in-
termédio da subvenção. 

Prefeitura nega
A Prefeitura de Guaru-
já informou, em nota, 
que a Casa do Menor 
é uma entidade de ca-
ráter beneficente e que 
possui convênio com o 
Município. Portanto, a 
responsabilidade pelo 
pagamento de encargos 
trabalhistas é integral-
mente da entidade. 

Destaque
E destaca: “No tocante à 
relação entre a Prefeitura 
e a entidade, até janeiro 
de 2022, o Município 
repassava, mensalmente, 
subvenção no valor de 
R$ 66.500,00.”

Contas bloqueadas 
Ainda segundo a nota, a 

Administração Municipal 
foi obrigada a suspender 
esses repasses em razão 
de decisão judicial na 
qual a entidade foi con-
denada, em processo 
trabalhista de cerca de 
20 anos atrás. 

Por lei
“Sendo assim, automati-
camente, a Prefeitura está 
impedida de continuar 
efetuando os repasses 
mensais. A medida cum-
pre ainda a lei federal 
13.019/2014 que de-
termina a não utilização 
de recurso público para 
o pagamento de ações 
de cunho trabalhista.” 
Explica a nota.

Acordo firmado
Segundo a secretária da 
Casa do Menor, Valé-
ria Oliveira dos Santos, 
em reunião ocorrida na 
última terça-feira (19), 
ficou acordado entre a 
direção da entidade e a 
Administração Municipal 
que os salários atrasados 
dos funcionários que 
atuam hoje na entidade 
serão pagos até o fim 
deste mês de abril.

Outras fontes
Ainda segundo Valéria, 
sobre a ação trabalhista, 

datada do ano de 1993, 
a entidade fará eventos e 
outras ações para anga-
riar recursos e arcar com 
a antiga dívida.  

Integridade
Na 11ª Sessão Ordiná-
ria da Câmara Municipal 
de Guarujá, ocorrida na 
última terça feira (19), a 
bancada de vereadores 
aprovou a criação do 
Programa de Integridade, 
que estabelece um con-
junto de mecanismos que 
tem como foco ações 
contínuas de prevenção, 
detecção e correção de 
irregularidades, de atos 
de fraude e de corrupção 
praticados contra a CMG. 

Tenso e confuso
Entre aqueles que fica-
ram sabendo da criação 
do Programa de Integri-
dade, há quem aplaudiu 
a inciativa. Mas, também, 
ouviu-se por aí a indig-
nação de outros muníci-
pes que não entendem 
o motivo de designar 
funcionários para fiscali-
zar uma instituição que 
deveria desempenhar 
o papel constitucional 
de fiscalizar. Triste, pois 
escancara o abismo 
moral que cerca e ali-
menta nossa sociedade.

Charge da semana

Sérgio Motti Trombelli é professor universitário e palestrante

Ou lá, ou cá, é tudo igual
O que era esperado 

está se confirmando: a 
eleição será polariza-
da mesmo. A terceira 
via não se viabiliza 
e os partidos come-
çam a analisar onde 
vão caminhar se lá 
ou cá desde agora , 
conforme  as perspec-
tivas das pesquisas. 

Não que a terceira 
via ainda não possa 
existir, pode. Mas é 
aquela história : “ por 
que ele, e não eu”, ou 
“por que ela e não eu”, 
na vida política, todos 
acham que podem ser 
os escolhidos e que-
rem apoio dos demais. 

Lula continua na 
frente, mas a vanta-
gem está diminuindo, 
o que indica que, a 
continuar assim,  am-
bos chegarão na reta 
final, mais ou menos 
empatados. Alguns fa-
tos externos acabaram 
influindo nisso. O caso 
do aborto comentado 
pelo ex-presidente e 
agora as gravações 
dos juízes militares 
sobre a tortura no país 

durante a ditadura. 
Quem sabe isso sirva 

até para a viabilização 
de uma candidatura 
do meio, quem sabe?

Seja como for, a cam-
panha começou muito 
cedo, apesar do povo 
ainda não estar nem aí 
para as eleições, haja 
vista o volume dos que 
vão votar em bran-
do ou anular o voto.

Falar em candida-
turas desde já leva 
o povo à exaustão, 
em outras palavras 
“ficar de saco cheio” 
do assunto e isto não 
é bom, porque muitas 
vezes este comporta-
mento acaba levan-
do os leitores a ficar 
com qualquer um , ou 
deixar para o último 
dia e aí, já  “que é 
assim vai tu mesmo”. 

É pena, porque este 
seria um momento 
especial de profun-
da reflexão do povo. 
Nosso país vai mal. Os 
políticos do legislativo 
mandam no país e 
o dono do orçamen-
to é o Presidente da 

Câmara, Airton Lira, 
engessando a von-
tade do presidente. 
Recentemente o UOL 
mostrou que o esta-
do que mais dinheiro 
recebeu emendas foi 
exatamente o dele. 

Por outro lado, os 
escândalos do MEC, 
onde se “vendia verbas 
em troca de bíblias” 
deixaram o povo cada 
vez com menos chan-
ces de terem educa-
ção melhor, saúde me-
lhor, empregos, enfim 
uma vida mais digna. 

É o como diz uma 
canção antiga “Lá vem 
o Brasil descendo a la-
deira”, esperemos que 
não chegue ao fundo 
do poço e isto só irá 
acontecer ser as cabe-
ças se aclararem e as 
escolhas dos players 
forem corretas, afinal 
vamos entregar o país 
na mão daqueles que 
comandarão nossas 
vidas por mais 4 anos. 

Vale a pergunta, 
será que está bom do 
jeito que está? O que 
você está achando?
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Da Reportagem
Tatiana Macedo

Há exatos seis meses 
das Eleições 2022, o 
Brasil já vive o clima de 
campanha. Em Guarujá, 
enquanto a movimenta-
ção dos políticos parece 
um pouco apática, a po-
pulação já está no clima 
de disputa pelas ruas e 
convive com uma enxur-
rada de notícias falsas, as 
chamadas Fake News que 
invade as redes sociais. 

A reportagem do Jor-
nal A Estância de Guarujá 
esteve com Cláudia Frie-
dman, do Car tório da 
212ª Zona Eleitoral, em 
busca de alguns escla-
recimentos sobre essas 
notícias falsas que vêm 
tirando o sono do eleitor.

A primeira questão 
abordada é a afirmação 
que ronda a internet, de 
que idosos a partir dos 
70 anos terão o título de 
eleitor cancelado automa-
ticamente. Segundo Cláu-
dia essa é a falsa notícia 
que mais tem movimenta-
do o cartório, agora que 
voltaram os atendimentos 
presenciais, após a flexi-
bilização pela Pandemia 
de Novo Coronavírus.

“Não existe essa previ-
são. A única hipótese de 
cancelamento é quando 
a pessoa deixa de votar 
por três eleições conse-
cutivas. O que aconte-

Guarujá – O Exe-
cutivo Municipal está 
colocando em prática 
o Plano de Contratações 
Anual, sob gerência da 
Secretaria Municipal de 
Gestão Administrativa, 
visando a implantação 
de normas e proce-
dimentos relativos às 
atividades de compras, 
além do controle e co-
ordenação das licitações 
e acompanhamento de 
contratos. 

Com a finalidade de 
conduzir e orientar a 
elaboração da medida, 
será criado um grupo 
de trabalho, formado 
por técnicos da área de 
compras, que irá reali-
zar as adequações ne-
cessárias à nova Lei de 
Licitações, bem como 
a revisão do decreto 
municipal nº 14.496/21, 
que estabelece o Plano 
Anual e Contratações 
para objetos comuns, 
para que seja compa-
tível à legislação federal 
(decreto 10.947/22). 

Com a mudança, ha-
verá um planejamento 

estratégico das contra-
tações, onde as deman-
das de todas as secre-
tarias municipais serão 
agrupadas por natureza 
de objeto, contribuin-
do para a redução do 
número de licitações e 
alcance da economia 
de escala (redução nos 
preços dos produtos 
adquiridos), além de 
evitar o fracionamento 
de despesas (vários cer-
tamos sobre um mesmo 
item). O Plano de Con-
tratações Anual deve ser 
concluído e publicado 
no Diário Oficial do Mu-
nicípio em meados do 
mês de junho.

“A implantação do 
Plano de Contratações 
Anual i rá gerar uma 
maior economicidade 
ao Município, devido à 
otimização dos recur-
sos, resultado da elabo-
ração do planejamento 
das despesas efetua-
das pelas secretarias”, 
ressalta a subchefe de 
Gabinete, Compras, Li-
citações e Contratos, Lu-
ciane Jatobá dos Santos.

Na data de ontem 
(19), durante a 11ª Ses-
são Ordinária o Vereador 
e Presidente da Câma-
ra Municipal de Guarujá 
Edmar Lima dos Santos 
– O Juninho Eroso (PP), 
apresentou um Projeto de 
Resolução que tem como 
objetivo a criação do 
Programa de Integridade 
da Câmara Municipal de 
Guarujá, que estabelece 
um conjunto de meca-
nismos que tem como 
foco ações contínuas de 

prevenção, detecção e 
correção de irregularida-
des, de atos de fraude e 
de corrupção praticados 
contra a CMG.

Este programa será 
composto por (05) cinco 
servidores do quadro 
efetivo da Câmara Muni-
cipal do Guarujá.

Este instrumento foi 
elaborado em conso-
nância com a Legislação 
Brasileira, especialmente 
de acordo com as me-
didas de anticorrupção 

estabelecidas pela Lei nº 
12.846/2013 e Decreto 
nº 8.420/2015, assim 
como em observância 
às orientações técni-
cas da Controladoria 
Geral da União – CGU, 
publicadas por meio 
de cartilhas específicas 
disponibilizadas em seu 
endereço eletrônico, 
em especial o docu-
mento “Programa de 
Integridade – Diretrizes 
para Empresas Privadas”.

A Integridade pública 

refere-se ao alinhamento 
consistente e à adesão 
de valores, princípios e 
normas éticas comuns 
para sustentar e priorizar 
o interesse público sobre 
os interesses privados no 
setor público, para isso 
o projeto contará com 
o apoio e engajamento 
da alta administração, 
dos colaboradores, par-
ceiros e terceiros que, 
em conjunto, criarão 
um ambiente corpora-
tivo íntegro para todos.

Programa de Integridade da Câmara 

Cartório de Guarujá esclarece 
sobre fake news e biometria

ce com pessoas que já 
completaram 70 anos é 
que a votação se torna 
facultativa em razão da 
idade. Vota apenas o 
eleitor que quiser. Mas, 
não há cancelamento do 
título”, explica Friedman.

Link malicioso - 
Cláudia explica que há 
um link circulando pelas 
conversas em aplicativos 
de mensagens que redi-
reciona o eleitor para uma 
página falsa do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). 
“As pessoas estão rece-
bendo vídeos falando 
sobre esse cancelamento 
de título e junto enviam 
um link perigoso que, 
ao clicarem e colocarem 
seus dados pessoais, 
aparece a falsa informa-
ção do título cancelado. 
O perigo é que nesse 
link não sabemos o que 
esses criminosos estão 
fazendo com esses da-
dos coletados”, alerta.

“Quem quiser saber 
sobre a sua situação elei-
toral deve comparecer 
ao car tório ou buscar 
na internet pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral no 

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA
Google, e clicar no site 
oficial do TSE”, ensinou. 
“Apenas no site oficial 
você vai ter segurança 
nas informações”, alerta.

Biometria - Outra 
notícia falsa recorrente 
afirma que quem não 
tem biometria não po-
derá votar nas próximas 
eleições. Cláudia expli-
ca que os eleitores de 
Guarujá e Vicente de 
Carvalho não precisam 
se preocupar com bio-
metr ia no momento. 

“Quando começou 
a Pandemia houve uma 
paralização da biome-
tria no Brasil inteiro, e 
Guarujá nem chegou a 
ter a biometria obriga-
tória. Por esse motivo, 
não tem cancelamento 
de título e nem inibição 
de votação”, esclarece.

Segundo ela, pode 
ser que o cadastramento 
da biometria nos cartó-
rios de Guarujá comece 
apenas no ano que vem. 
“Ainda não temos a infor-
mação de que será, ou 
não, obrigatória 2023. 
Então, por enquanto, não 
tem cancelamento de títu-
lo por falta de biometria”.

E completa: “Nem 
estamos cadastrando 
no momento, pois Gua-
rujá tem mais de 200 
mil eleitores e ficaria in-
viável realizar esse tra-
balho em dois meses. 
Não temos nem equi-

pamento nos cartórios 
para esse fim”, explicou.

Portanto, a votação 
em 2022 será como nos 
anos anteriores. “O ci-
dadão precisa somente 
levar um documento 
com foto, se souber 
onde fica a sua sessão 
de votação, ou o títu-
lo de eleitor”, afirmou.

Multa - Eleitores têm 
até o dia 4 de maio para 
regularizarem a sua situa-
ção eleitoral. Aqueles que 
estão com o título regular, 
mas deixaram votar em 
1º ou 2º turno de elei-
ções passadas, ou não 
justificaram a ausência em 
um dos turnos, antes das 
eleições de 2020, terão 
multa para pagar no valor 
de R$ 3,51 por ausência. 

Por conta da Pande-
mia, o TSE decidiu que 
aqueles que não compa-
receram às urnas em 2020 
poderão votar normal-
mente nas eleições deste 
ano. Para estabelecer a 
medida, o Tribunal priori-
zou a segurança sanitária, 
de forma a evitar qual-
quer medida que acar-
retasse drástico aumen-
to do comparecimento 
aos cartórios eleitorais.

Já eleitores com títu-
los cancelados por não 
comparecerem sem jus-
tificativa em três eleições 
anteriores devem pagar 
a multa e pedir a regula-
rização do documento.  

Governo implanta 
procedimento para 

acompanhar contratos

Trata-se de mais uma ferramenta para 
aprimoramento da gestão pública
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Cátia Souza Silva comemora seu 
aniversário de 50 anos em grande estilo

Arlindo Francisco de Souza Neto 
e sua esposa, a aniversariante 
Cátia Souza Silva, recepciona-
ram familiares e amigos para a 
marcante data. A alegria da bo-
nita aniversariante contagiou os 
300 convidados na Lucky Scope, 
que aproveitaram ao som do 
grupo Feitiço com a participação 
especial do cantor Luiz Américo 

A estudante de Medicina 
Gabriela Ramos de Souza 

estava feliz em compartilhar 
desse momento com Cátia

As passistas Michelle da Costa, Cátia e Na-
jara Camargo abrilhantaram o encerramento 
da festa, com chave de ouro, brindando 
o novo ciclo de vida de Cátia. Parabéns!!!  As professoras Ana Maria Silva, Cátia e Cristina Calaça 

A aniversariante e a
amiga Soraya Oaspi 

A professora Nina 
Fonseca está 

muito animada com 
grandes projetos 

A mãe da aniversariante Braulice Souza, Cátia, Solange, 
Alexandre e Gustavo Emanuel, felizes com o momento

Os empresários Marco
Antonio Neposiano, Cátia

e Gisleide Neposiano  

Mauro Lourenço Junior, Cátia e Be-
atriz Apolinário Guerra Lourenço

Ramiro, Ana Lucia Pio e Nor-
berto Pio prestigiaram a amiga 

A advogada Gicelda Souza 
Santos, a aniversariante
e amiga Gislene Cabral 
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Reunião festiva no Rotary Club Guarujá Vicente de Carvalho
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Thiago Moura, Thiago Tucunduva
e Maria Amélia Merendi 

Herbert 
Gomes foi 
convidado 

para a reunião 
festiva 

Os advogados Marli e José 
Rodrigues Tucunduva Neto

Mário e Irvani Klein
(Rotary Club Sumaré) 

Hélcio Miguel Caetano Fote
e Ivone Mariano da Silva  

Eliana e
Paulo Gameiro 

Os empresários Gescele 
Oliveira e João José de Souza

Heline Machado
e Michelle Barreto  

Os empresários Jorge Xodó,
o pequeno Heitor e Jorge Castelão  

Kalliny Aparecida da Silva
e Fernanda Costa 

O pastor Mário Martins (Vida e Paz),
o advogado e presidente do Rotary Club

Guarujá Vicente de Carvalho, Pedro
Tucunduva e o advogado Renato Cardoso 



ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA
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O feriado prolongado 
da Semana Santa mo-
vimentou a segurança 
pública em Guarujá, que 
registrou 552 interven-
ções entre patrulhamen-
to, averiguações, fiscaliza-
ção e atendimentos pelo 
número 153. Além disso, 
com auxílio da Central de 
Monitoramento, dois indi-
víduos foram capturados 
após furtar uma correnti-
nha de ouro, na orla da 
Praia da Enseada.

A operação teve início 
na última quinta-feira (14) 
e seguiu até domingo 
(17). Houve reforço no 
patrulhamento preventi-
vo, fiscalização nos aces-
sos ao Município, orla das 
praias, pontos turísticos, 
comércio de Vicente de 
Carvalho e áreas de inte-
resse estratégico.

No lazer náutico, 85 
embarcações foram vis-
toriadas, seis tiveram que 
retornar por divergências 
na documentação. Além 
disso, foram intensificadas 
as fiscalizações de per-
turbação de sossego e 

O Conselho Nacional 
de Secretários de Saúde 
(Conass) e o Conselho 
Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (Co-
nasems) enviaram ofício 
ao Ministério da Saúde 
na terça-feira (19) 
quest ionando 
o anúncio de 
que a pasta irá 
publicar norma 
para decretar 
o fim do esta-
do de emergên-
cia de saúde pública 
de importância nacio-
nal em decorrência da 
pandemia da covid-19.

As entidades manifes-
tam preocupação com o 
“fim abrupto” da emer-

gência. Segundo elas, 
há um conjunto de leis, 
regras e políticas públicas 
vinculadas a essa situação 
que afetam estados e 
municípios. Outro impac-
to negativo mencionado 

pelas entidades é 
o fato de haver 
leis e decretos 
e s t a d u a i s  e 
municipais ba-
seados nessa 

condição, que 
teriam de ser ajus-

tados e atualizados. 
“É imperativa a reade-

quação dos serviços e o 
remanejamento dos pro-
fissionais, além da ade-
quação de contratos já 
celebrados e que estão 

em andamento, o que 
demandará considerável 
esforço dos municípios e 
dos estados, e que não 
poderá ser concluído 
em cur to espaço de 
tempo”, ressalta o ofício.

As entidades lembram 
que a pandemia não 
acabou, razão pela qual a 
manutenção de políticas 
para combater a circula-
ção do vírus, para ampliar 
a vacinação e para mitigar 
novas infecções ainda 
se fazem necessárias. 

No documento, o 
Conass e o Conasems 
pedem ao Ministério da 
Saúde “que a revogação 
da Por taria MS/GM nº 
188, de 03 de feverei-

ro de 2020, estabeleça 
prazo de 90 (noventa) 
dias para sua vigência e 
que seja acompanhada 
de medidas de transição 
pactuadas, focadas na 
mobilização pela vaci-
nação e na elaboração 
de um plano de reto-
mada capaz de definir 
indicadores e estraté-
gias de controle com 
vigilância integrada das 
síndromes respiratórias”.

Em nota à Agência 
Brasil, o Ministério da Saú-
de afirmou que “mantém 
permanente diálogo com 
estados e municípios e 
reforça que nenhuma 
política pública será inter-
rompida com a medida”.

A unidade do Sest 
Senat (Serviço Social do 
Transporte e Serviço Na-
cional de Aprendizagem 
do Transporte), em Gua-
rujá, está oferecendo 
vagas para os cargos de 
instrutor Senat (trânsito 
– código 559/22) e téc-
nico de formação profis-
sional I (máquinas pesa-
das – código 583/22). 
As inscrições acontecem 
até o dia 3 de maio.

 Os interessados 
podem obter mais in-
formações acessando 
o endereço eletrôni-
co: www.sestsenat.org.
br/vagas e, em seguida 
clicar em “Trabalhe Co-
nosco”. O candidato 
deve filtrar pela unidade 
“Guarujá/SP – Unidade 
C – Nº 101” ou pelo 
código da vaga e cli-
car em “Acessar Vaga” 
para realizar o cadastro. 

A Educação de Gua-
rujá avisa aos pais e alunos 
que 80 professores tem-
porários aprovados no 
processo seletivo reali-
zado no início deste mês, 
começam a atuar na rede 
municipal de ensino, a 
partir desta segunda-feira 
(25). Outros 522 educa-
dores aprovados aguar-
dam novas designações 
conforme a necessidade 

de novas contratações.
São profissionais de 

Educação Básica (PEB 
III), que lecionam as dis-
ciplinas de Arte, Ciên-
cias, Educação Física, 
Geografia, História, Língua 
Inglesa, Língua Portugue-
sa e Matemática. Todos 
serão distribuídos entre 
20 escolas de Educação 
Infantil e outras 26, de 
Ensino Fundamental I e II. 

Sest Senat oferece
vagas para instrutor
de trânsito e técnico

Professores temporários 
assumem classes nesta 

segunda-feira (25)

Conselhos de Saúde questionam fim da 
emergência da pandemia da covid-19

Guarujá
Segurança no feriado de Páscoa

contabiliza mais de 550 intervenções

contenção de invasões.
O esquema contou 

com o empenho das 
equipes da Guarda Civil 
Municipal (GCM), Força-
tarefa, Defesa Civil, Corre-
gedoria, Monitoramento 
e Análise de Informação 
e do Trânsito e Trans-
porte. Além do apoio 
da Polícia Militar, com 
agentes do 21ºBPM/I, da 

Polícia Ambiental e do 
Corpo de Bombeiros.

CÂMERAS DE
MONITORAMENTO
No últ imo sábado 

(15), com auxílio da Cen-
tral de Monitoramento, 
dois indivíduos foram 
capturados pela GCM, 
após furto de uma cor-
rentinha de ouro na orla 

da Praia da Enseada.  As 
equipes foram orienta-
das pelo monitoramento 
e conseguiram localizar 
os homens na Avenida 
Dom Pedro I.  Eles foram 
encaminhados para a 
Delegacia Sede da Cida-
de, onde foi registrado 
o Boletim de Ocorrên-
cia, ficando à disposição 
das autoridades policiais.

Houve reforço no patrulhamento preventivo, fiscalização 
nos acessos ao Município, orla das praias, pontos turísticos, 

comércio de Vicente de Carvalho e áreas estratégicas

Entidades 
pedem 90 
dias para 

vigência da 
portaria

Divulgação
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Praia do Sangava
A Praia do Sanga-

va, também conhecida 
como Congava, é uma 
pequena praia de apenas 
170 metros, rodeada de 
muita vegetação, locali-
zada no extremo oeste 
da Ilha de Santo Amaro. 
Fica a cerca de nove 
quilômetros do centro 
da cidade, com aces-
so considerado difícil.

A praia é um local 
agradável, de águas cla-
ras e calmas, ótima para 
aproveitar um mergulho 
livre e caça submarina. 
É pouco frequentada 
devido ao acesso, sendo 

mais visitada por turistas 
em embarcações nos 
dias ensolarados. A dica 
é sair bem cedo de casa 
e aproveitar pra desfrutar 
outras duas praias vizi-
nhas: Cheira Limão e Góes. 

Você pode chegar 
por terra ou barco. Por 
terra, a trilha tem nível de 
dificuldade de médio a 
alto e pode ser iniciada 
na estrada do bairro San-
ta Cruz dos Navegantes 
ou então a partir da Praia 
do Góes, com duração 
de cerca de 80 minutos. 

Tem um acentuado 
aclive em direção ao 
Morro dos Limões, e no 

cume, o aventureiro se 
depara com uma bela 
vista do estuário do porto 
de Santos. Já de barco, 
a saída acontece a partir 
da Ponte dos Práticos, na 
Ponta da Praia, em Santos.

Praia do Sorocotuba
A Praia do Sorocotu-

ba é uma pequena praia 
de 100 metros, localiza-
da no morro de Soro-
cotuba, dentro de um 
condomínio fechado. O 
condomínio faz controle 
de acesso de veículos, 

o que limita o acesso à 
praia. Recomendo chegar 
cedo para garantir uma 
vaga ou então visitá-la em 
épocas do ano em que 
a praia esteja mais vazia.

O acesso não é tão 
simples para os visitantes 
e tem que ser feito através 
de uma escadaria de 300 
degraus. Não é recomen-
dada para idosos e pes-
soas com dificuldade de 
locomoção. Fica há nove 

quilômetros do centro. 
Não existe infraestrutura 
na Praia do Sorocotuba.

Praia das Conchas
Um verdadeiro en-

canto. A Praia das Con-
chas tem 150 metros, 
com águas cristalinas e 
calmas e está localizada 
dentro do condomínio 
Iporanga. Por toda a sua 
extensão de areias fofas 
há uma enorme quan-
tidade de conchinhas. 
O condomínio restringe 
algumas atividades, bem 

como o número de pes-
soas que visitam, com 
a intenção de manter o 
local preservado. Um 
bom local para mergulho 
livre (snorkeling) e para 
praticar stand up paddle. 

Fica há 27,5 quilô-
metros de distância do 
centro e tem acesso fá-
cil. A entrada de carros 
é liberada das 7h até o 
pôr do sol. Você pode 
chegar ao Condomínio 

Iporanga pela estrada 
Guarujá-Bertioga (a cer-
ca de 4 km da travessia 
de balsas para Bertioga) 
e também pela trilha da 
Prainha Branca. O Con-
domínio Iporanga abriga 
também a Praia do Iporan-
ga e a Praia de São Pedro. 

Praia Do Pinheiro
A Praia do Pinheiro ou 

Taguaíba é um verdadeiro 
paraíso, completamente 
reservado em meio a 
Serra do Guararu. Fica 
localizada dentro de um 
condomínio com acesso 
limitado. Com 700 metros 
de extensão, possui um 
mar verde esmeralda, 
agitado e de ondas for-
tes, o que a torna uma 
ótima praia para práti-
ca de surfe. Faz parte 
da rota dos passeios 
de barcos das cidades 
de Bertioga e Guarujá. 
Os salva vidas sinalizam 
os melhores pontos da 
praia para os banhistas.

No canto esquerdo 
grandes rochas junto com 
a vegetação deixam o 
cenário ainda mais lindo. 
Na areia fofa e grossa da 
praia você vai encontrar 
algumas sombras de ár-
vores e algumas casas a 
beira mar do condomí-
nio. Não possui estrutura. 
Também tem controle de 
acesso quanto ao núme-
ro de visitantes. 

Para chegar por terra, 
o acesso é pelo Condo-
mínio Taguaíba ou pela 
Praia de Iporanga, através 
de uma trilha leve de 20 
min que liga a Praia do 
Pinheiro com a Praia de 
Iporanga (acesso pelo 
km 18,5 da estrada para 
Bertioga). A entrada de 
carros depende da quan-
tidade de vagas disponí-
veis e é liberada das 7h 
ao pôr do sol. Por mar, é 
possível o acesso através 
de barco de passeio a 
partir da Praia do Perequê 
e Pontão do Ber tioga.

Paraísos escondidos podem ser alternativas no feriadão
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Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

Feriadão pela frente, ci-
dade cheia e previsão 

de Sol! Quem já está, ou 
vem, para Guarujá passar 
esses dias de lazer e des-
canso pode se esbaldar 
com passeios inusitados, 

que envolvem atividades 
ligadas ao Ecoturismo.  

A coluna vem recor-
dar a variedade de pos-
sibilidades que Guarujá 
oferece para quem quer 
visitar áreas naturais. A 

Ilha de Santo Amaro 
tem diversas alterativas 
para lazer e passeios em 
regiões preservadas, in-
clusive uma das 22 praias 
do Brasil, com o selo 
internacional “Bandeira 

Azul”, a Praia do Tombo.
Mas, eu não vim aqui 

falar das belezas naturais 
que você está cansado 
de saber. Muito além do 
Tombo, da extensa Ense-
ada ou da badalada Pitan-

gueiras, vamos falar dos 
paraísos escondidos, 
onde até mesmo mora-
dores da ilha desconhe-
cem, ou já ouviram falar, 
mas nunca estiveram. 

Afinal, Guarujá tem 

22 quilômetros de lito-
ral e 27 praias! Como 
nosso espaço é cur-
to, vamos nos concen-
trar em quatro paraí-
sos que você pode, e 
deve, tentar conhecer! 

Praia do SangavaPraia do Sangava

Praia do PinheiroPraia do Pinheiro

Praia doPraia do
SorocotubaSorocotuba

Praia das ConchasPraia das Conchas

Fotos: Naturam
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SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

A Agência Nacional 
de Transpor tes Aqua-
viários (Antaq) realizou 
nesta terça-feira (19) a 
audiência pública para 
o processo de licitação 
do terminal STS10, na 
margem direita do Por-
to de Santos. Além da 
apresentação do modelo 
proposto pela Empresa 
de Planejamento e Lo-
gística (EPL), foi aberto 
espaço para receber 
contribuições da socie-
dade para aperfeiço-
amento do processo.

O contrato tem prazo 
de 25 anos, prorrogá-

veis até o máximo de 
70 anos. A área atual do 
terminal é de 423 mil 
metros quadrados. Mas 
a previsão é que após 
investimentos de expan-
são, que devem avançar 
sobre a água, o terminal 
chegue a ter mais de 600 
mil metros quadrados.

Os invest imentos, 
estimados em R$ 3,28 
bilhões, incluem a cons-
trução de um cais de 
atracação de 1,2 quilô-
metro, dragagem das áre-
as de atracação e aquisi-
ção de equipamentos.

A ampliação deve 

aumentar a capacida-
de de movimentação 
de 330 mil TEUs para 
2,3 milhões de TEUs de 
carga a partir de 2028. 
Cada TEU corresponde 
a carga que um contê-
iner marítimo padrão é 
capaz de transpor tar.

A previsão é que 
o longo do contrato, 
o novo administrador 
do terminal obtenha R$ 
27,8 bilhões em receitas.

A licitação deve ser 
baseada no maior va-
lor de outorga, ou seja, 
vence quem oferecer 
o maior valor inicial. Há 

O Governador Ro-
drigo Garcia entregou 
nesta terça-feira (19), no 
Palácio dos Bandeirantes, 
o diploma de registro do 
Carnaval como patrimô-
nio imaterial do estado de 
São Paulo para represen-
tantes da Liga das Escolas 
de Samba de São Paulo.

Em votação unânime, 
o Conselho de Defesa 
do Patrimônio Histórico, 
Arqueológico, Artístico 
e Turístico (Condephaat), 
órgão de preservação 
do patrimônio mate-
rial e imaterial ligado à 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do Es-
tado, aprovou o registro 
das práticas carnavales-
cas do estado como 
patr imônio imater ia l .

“O que nós estamos 
fazendo aqui hoje é re-
conhecer algo da nossa 
vida, algo que faz parte 
da nossa história e da 
nossa tradição. O valor 
do diploma é o que 
ele representa, que é 
o que São Paulo pensa 
do seu Carnaval, ago-
ra reconhecido como 

Vendo casa com 07 suítes, piscina, estacio-
namento fechado, 500 m da Praia. Aceitamos 
troco/troca por 01 apto/casa de menor valor em 
Guarujá e o restante do pagto. 50% em dinheiro.

Informações:       (13) 98860-9827

CASA NO GUARUJÁ
NA PRAIA DE

PERNAMBUCO

Governador Rodrigo Garcia 
entregou o diploma a 
representantes da Liga
das Escolas de Samba
de São Paulo

Carnaval é recohecido como patrimônio imaterial de SP

Antaq faz audiência sobre 
licitação de terminal
do Porto de Santos

ainda um valor que deve 
pago como ar renda-
mento mensal, que tem 
uma parte fixa, estimada 
em R$ 6,2 milhões, e 

outra que varia de acor-
do com a movimenta-
ção do terminal de R$ 
54,55 por contêiner.

A licitação permane-

ce em consulta públi-
ca até quinta-feira (21), 
recebendo contribui-
ções pela página da 
Antaq. (Agência Brasil)

Agência abriu espaço para receber contribuições da sociedade

Reuters

patrimônio imaterial”, 
disse Rodrigo Garcia.

O parecer do Con-
dephaat, publicado no 
Diário Oficial do Estado 
de São Paulo em maio 
de 2021, concluiu que as 
práticas carnavalescas tra-
duzem saberes, fazeres e 
uma identidade coletiva 
que estabelecem rela-
ções de pertencimento.

A proposta inicial, 

apresentada pela Liga In-
dependente das Escolas 
de Samba de São Paulo, 
solicitava o registro dos 
“Desfiles das Escolas de 
Samba” como patrimô-
nio cultural imaterial. O 
Conselho analisou que 
havia necessidade de 
elaboração de um plano 
mais amplo, à altura da 
importância da manifes-
tação cultural, capaz de 

garantir a salvaguarda e 
reprodução da prática, a 
preservação dos saberes 
e a perenização da me-
mória coletiva envolvida.

Concluiu-se que a for-
ma mais adequada de 
preservar e valorizar o 
carnaval de São Paulo se-
ria ampliar o objeto e re-
gistrar, como patrimônio 
imaterial, as “Práticas Car-
navalescas do Estado de 

São Paulo”, não apenas 
os desfiles, pois estes são 
a finalização de um pro-
cesso diversificado e de 
grande riqueza cultural.

“O Condephaat dá 
sequência ao trabalho 
fundamental de reconhe-
cer e proteger o patrimô-
nio imaterial de São Paulo 
com o registro das ex-
pressões de artistas liga-
das ao Carnaval, que são 
inúmeras, muito potentes 
e constituem marcas do 
patrimônio cultural do Es-
tado”, afirmou o Secretá-
rio de Cultura e Economia 
Criativa do Estado de São 
Paulo, Sérgio Sá Leitão. 
“Estamos valorizando a 
cultura popular e tradi-
cional de São Paulo, que 
é um vetor de identidade 

e de desenvolvimento.”
As justificativas do 

Condephaat para a apro-
vação do reconheci-
mento consideram que 
as escolas de samba 
são territórios onde se 
concentram práticas cul-
turais coletivas ligadas ao 
samba e à produção do 
Carnaval; que as escolas 
surgem a partir dos cor-
dões, que se configura-
ram como as primeiras 
organizações da prática 
do samba em formato de 
procissão; que estes lu-
gares são, historicamente, 
locais de sociabilidade 
de camadas mais po-
pulares, principalmente 
negros, que encontra-
ram uma forma legitima 
de realizar suas práticas.
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